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I niciamos la cuenta atrás
para el despegue de
2009, y parece inevitable
confesar a Houston que

tenemos un problema: mien-
tras algunos se esmeran en re-
dactar su lista de deseos, otros
piensan que lo único que quie-
ren pedirle al nuevo año son
cuentas.

En unos días cambiaremos
el tenaz ‘rompopopom’ econó-
mico por el preferible tambo-
rileo de la Puerta del Sol, que
este año durará un segundo
más para sincronizar los relo-
jes atómicos con la rotación te-
rrestre (sic). Y no vendrá mal
ganar tiempo para pelear con
la amalgama de uva, piel y pe-
pitas, o desdecirse a última
hora de las más inviables pro-
puestas que engrosan nuestra
lista de propósitos.

No es el único cambio que
hemos estado a punto de su-

frir; tras el riesgo inicial de
enfrentarnos al roscón de Re-
yes sin el estímulo de ser co-
ronados reyes o nombrados
oficialmente tontos del haba,
el ya recurrente delito de in-
jurias a la Corona parece ha-
berse impuesto a la normati-
va europea que prohíbe ali-
mentos que contengan jugue-
tes en su interior.

También haber sido corona-
do, en esta ocasión con el so-
noro nombre de Adolf Hitler,
casi deja esta semana a un
niño de tres años en Pensilva-
nia sin tarta de cumpleaños
que estampar a sus padres en
la cara.

Otras encuentran igualmen-
te motivos para perder el sue-
ño. Las mujeres vascas en par-
ticular son las que menos
duermen de toda España, y en-
tre ellas, cabe suponer, esta-
rán las viudas que esta sema-
na exigían el 70% de la jubila-
ción del otrora cabeza y aho-
ra cola de familia.

Menos de 500 euros al mes
le quitan el sueño, que no el
hambre, a cualquiera.

Coletazos

ANÁLISIS

EDURNE BAZ

M. JOSÉ CARRERO VITORIA

Contribuir a «hacer ciudad». Éste
es uno de los objetivos fundamen-
tales que Eugenio Ruiz Urrestara-
zu, vicerrector electo de Álava, se
plantea para su mandato. Mien-
tras se fija la fecha para la toma
de posesión –será en enero–, este
catedrático de Análisis Geográfi-
co Regional ‘hinca los codos’ para
ponerse al día en la estructura ad-
ministrativa del campus. «Lo pri-
mero de todo es ponerme al día,
conocerlo bien por dentro, sus tri-
pas», comenta de modo gráfico. El
siguiente paso será estrechar la-
zos con el que será su equipo de
colaboradores. Después, le tocará
inaugurar el centro de investiga-
ción, lo que tendrá lugar en abril.

En ese reto por «hacer ciudad»,
una de los primeros pasos que
dará ya como vicerrector será con-
tactar con los representantes ins-
titucionales, esto es, el alcalde de
Vitoria, Patxi Lazcoz; el diputado
general, Xabier Agirre; y el presi-

dente de la Caja Vital, Gregorio
Rojo. «Tenemos que renovar una
serie de convenios vigentes», co-
menta. Además, les transmitirá
sus idea para la nueva etapa de
cuatro años que se abrirá en cuan-
to sustituya a Joan Sallés al fren-
te del recinto universitario.

«Si la idea le parece buena al
Ayuntamiento, la Universidad se
quiere implicar en la recuperación
del Casco Viejo», dice Eugenio
Ruiz. De hecho, tiene en la cabeza
una serie de planteamientos que
quiere trasladar al Consistorio.
Así, el profesor de Geografía cree
que el campus puede contribuir al
rejuvenecimiento de la ‘almendra’
mediante la creación de pisos de
alquiler para jóvenes. «Es una for-
ma de repoblar el centro históri-

co con gente joven, de darle más
vida», resalta. Y añade: «La Uni-
versidad tiene una carga positiva
que no se debe desaprovechar para
contribuir a su revitalización so-
cial y económica».

Además, el vicerrector electo ve
necesario que el campus dispon-
ga de un gran centro cívico. En su
opinión, esta infraestructura debe
no sólo abrirse a la ciudad, sino
«insertarse» en ella y el lugar ele-
gido para su ubicación es, de nue-
vo, el Casco Histórico, un barrio
que, a su juicio, puede dignificar-
se si se convierte en un punto de
referencia de la vida cultural.

Nuevo plan general
Junto a estas ideas , aún sin con-
cretar, pero cuyo fin es relacionar
de manera decidida el campus con
la ciudad, Ruiz Urrestarazu rei-
vindica que se tenga en cuenta a
la Universidad a la hora de elabo-
rar el nuevo Plan General de Or-
denación Urbana. «Queremos que
se nos tenga en cuenta. La redac-
ción del nuevo plan da una opor-
tunidad importante para empren-
der una senda colaboración por-
que no se puede ahogar al cam-
pus», dice en referencia a la caren-
cia de suelo en el recinto univer-
sitario para nuevos proyectos.

A nivel interno, Eugenio Ruiz
es consciente de que será el próxi-
mo vicerrector, pese a que en Ála-
va no ganó la candidatura de Iña-
ki Goirizelaia, en la que él está in-
tegrado, sino la de Marisol Este-
ban. Con este ‘hándicap’ «que no
me preocupa demasiado», su plan-

teamiento es «estar abierto a es-
cuchar a todo el mundo. Seré el vi-
cerrector de todos, que nadie al
término de mi etapa que no le es-
cuché», promete este profesor que
va a dejar la docencia pero no la
investigación.
■ m.j.carrero@diario-elcorreo.com

La UPV estrechará lazos con
Vitoria para «hacer ciudad»

APERTURA. Alumnos, en la facultad de Farmacia. / I. ONANDIA

Eugenio Ruiz, vicerrector electo del
campus, anuncia la inauguración
del centro de investigación para abril

«Seré vicerrector
de todos, no quiero
que nadie diga que
no le escuché»

Quinientos euros
al mes le
quitan el sueño, que
no el hambre, a
cualquiera
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M. ZABALETA VITORIA

La conciliación de intereses en-
tre los hosteleros, con su merma-
da recaudación nocturna, y los
vecinos, con su derecho al descan-
so, parece estar más cerca que
nunca. Y es que la Federación de

Asociaciones de Vecinos de Ála-
va, Fava, hizo ayer un llamamien-
to para modificar la normativa
vasca que regula el horario de cie-
rre y permitir así que los bares
puedan abrir una hora más.

«La actual normativa –expuso
el presidente de la Fava, Eduar-

do Cervera– no nos permite el des-
canso. Las costumbres han cam-
biado, la gente sale cada vez más
tarde y, por tanto, lo que hay que
hacer es evitar el uso indiscrimi-
nado de la calle a unas horas con-
cretas». Para ello, Cervera, que
considera «contraproducente» la
actual legislación de horarios, pi-
dió a la Policía Local que «en vez
de multar a los hosteleros se de-
dique a controlar a las personas
que hacen ruido en la calle, que
es lo que realmente molesta a los
vecinos».

En este sentido, el presidente
de la Fava instó al Ayuntamien-

to a que «ponga en marcha las
gestiones necesarias» para que el
Gobierno vasco adapte la norma-
tiva a las nuevas costumbres so-
ciales.

OPE de Policía
De otro lado, la Fava volvió a mos-
trar ayer su rechazo frontal a la
decisión del alcalde, Patxi Lazcoz,
de posponer un año la OPE de la
Policía Local. Su postura es com-
partida por el principal partido
de la oposición, el PP, que hoy mis-
mo pedirá explicaciones al regi-
dor socialista en una comisión ex-
traordinaria de Función Pública.

–Primero habrá que ver cuáles son
los nuevos estudios o titulaciones
que se puedan generar en el cam-
pus. Dado que ya se va a abrir un
centro investigación en el ámbito
de las ciencias, deberíamos de pen-
sar en algo similar para las letras.

Terrenos del ferrocarril
–Iñaki Goirizelaia plantea eso mis-
mo. De hecho, apuesta por un cen-
tro de investigación para letras en
Las Nieves.
–Las Nieves me parece, de entra-
da, un espacio muy colmatado. En
cualquier caso, no es un tema que
se vaya a solucionar en los próxi-
mos dos o tres años. Hay tiempo.
Además, está el tema del soterra-
miento del tren y de los terrenos
que se van a generar.
–¿Coincide entonces con la reivin-
dicación del actual vicerrector, Joan
Sallés, quien demanda la presen-
cia de la UPV en la mesa en la que
se decida el futuro de los terrenos
que dejará libre el tren?
–Comparto totalmente esa idea. El
matiz o la diferencia puede ser que
nosotros decimos que para ir a esa
mesa, tenemos que definir antes

para qué queremos el suelo.
–¿Cuál es, a su juicio, el mayor pro-
blema de este campus?
–Que es la universidad del auto-
bús. Por ello, hemos incluido en
nuestro programa la necesidad de
atender a este tipo de alumnado,
favoreciendo las residencias y los
alquileres de pisos. Es bueno para
el campus, para la vida universi-
taria y para la ciudad.
–El plan de Sallés para hacer una
nueva residencia no fructificó.
–Habrá que retomarlo. Hay que
hacer una nueva residencia de es-
tudiantes. Hay que facilitar que
los alumnos se queden, no sólo los
de la UPV. El problema afecta tam-
bién a los estudiantes extranjeros
de los programas Erasmus, de los
másters. Tenemos que tener unos
servicios de acogida para este
alumnado. Cuando llega un uni-
versitario de Alemania o Inglate-
rra se encuentra con los precios
de alquiler de aquí y se asusta.
–¿Qué nuevas carreras deben im-
plantarse en Álava? Se ha hablado
de Enología, Turismo, Veterinaria,
Fisioterapia.
–El mapa de nuevas titulaciones
está en elaboración. Yo siempre
he defendido Enología. Me parece
una buena carrera para la facul-
tad de Farmacia. Las otras facul-
tades deberán realizar sus plan-
teamientos para que nosotros, si
ganamos las elecciones, las defen-
damos.

LA ILUSTRACIÓN

MARÍA JOSÉ CARRERO VITORIA

Doctor en Ciencias Químicas por
la Universidad de Valladolid, Ra-
món Barrio integra la candidatu-
ra de Marisol Esteban para las
elecciones de la Universidad del
País Vasco (UPV), que se celebra-
rán el 4 de diciembre, con la aspi-
ración de ser el nuevo vicerrector
de Álava. En su programa electo-
rales destaca el proyecto de dotar
al campus vitoriano de nuevos alo-
jamientos para los alumnos.
–En las elecciones de la UPV de
2004, también fue en la lista de
Marisol Esteban. ¿Qué le ha ani-
mado a repetir como candidato a
vicerrector de Álava?
–La confianza en la candidata. Ma-
risol Esteban conoce muy bien la
UPV, la tiene en la cabeza.
–Si la candidatura de Iñaki Goiri-
zelaia es la afín al mundo naciona-
lista, ¿la de Marisol Esteban es la
próxima a los no nacionalistas?
–Yo no haría esa lectura. Nuestra
candidatura es transversal. Para
formarla, no se ha preguntado a
nadie a quién vota.
–Su candidatura se presenta como
la opción «académica y por el cam-
bio» respecto a la de Iñaki Goirize-
laia, estrecho colaborar del actual
rector. ¿Qué quieren cambiar en el
campus de Álava?
–Lo que nos caracteriza como can-
didatura es el perfil académico,
esto nos confiere una singulari-
dad. Respecto a Álava, primero te-
nemos que acabar las obras, que
están en marcha. ¿El futuro? To-
dos vamos a decir lo mismo, pero
es que es así, hay que hablar con
las instituciones para ampliar los
terrenos para el campus. ¿Cómo?
Tendremos que ir con un proyec-
to al Ayuntamiento, a decirle: ‘ne-
cesitamos suelo para esto’.
–¿Puede concretar proyectos?

POR IÑAKI CERRAJERIA

RAMÓN BARRIO, en un laboratorio de Farmacia. / BLANCA CASTILLO

RAMÓN BARRIO CANDIDATO A VICERRECTOR DE ÁLAVA EN LA LISTA DE MARISOL ESTEBAN

«El campus necesita otra residencia y
facilitar el alquiler de pisos a sus alumnos»
El catedrático de Química Analítica
aboga por implantar la carrera de
Enología en la facultad de Farmacia

La Fava pide también
que los bares puedan
abrir una hora más
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BEATRIZ CORRAL VITORIA

La diversión regresa a las noches
de los fines de semana vitorianos,
de mano de la programación de
ocio nocturno Gauekoak, que hoy
mismo arranca una completa tem-
porada de invierno, en la que des-
taca uno de sus platos fuertes, el
concierto de Ken Zazpi. El grupo
acudirá el viernes 8 de febrero a la
sala Azkena para presentar su
cuarto disco, ‘Argiak’. Las entra-
das costarán 5 euros y 10 en el caso
de los mayores de 30 años.

Pero son muchas más, una dece-
na, las citas a las que los jóvenes
no pueden faltar. La primera, esta
noche con la entrega de los premios
del concurso de cuento breve y las
caricaturas en directo de Mintxo
Cemillán. Mañana, el rap de Tri-
ple Combo y la oportunidad del
micro abierto toman el relevo. A
éstas seguirán actividades temáti-
cas de diferentes colectivos de la
ciudad que han ideado, respecti-
vamente, una noche fantástica con
rol, manga y videojuegos, los secre-
tos del arte de seducir, un cabaret
de mujeres con acrobacias, aéreos
y contorsiones o una velada sobre
la cultura subsahariana con comi-
da típica, danzas, juegos y lucha
africanos.

Federación gestora
Tampoco podían faltar la fórmu-
la de los talleres, casi una docena
y en los que, previo pago de 5
euros, se puede aprender todo
sobre grafología, danza del vien-
tre, cómo crear un blog o tocar la
txalaparta. Los múltiples con-
ciertos con grupos locales, torne-
os de fútbol y funciones teatrales
como la que La Ressistens ofre-
cerán el 28 de marzo en el Artium
se añaden a la variada oferta, que
se complementa con un ciclo de
cine en euskera. ‘Los chicos del
coro’, ‘Obaba’ o ‘Quiero ser como
Beckham’ son algunos de los títu-

los que los viernes de febrero y
marzo se exhibirán gratis a las 20
horas en la sala Luis de Ajuria.

Con este amplio surtido, los res-
ponsables del programa confían en
repetir las buenas cifras del año
pasado, con una participación de
32.388 jóvenes, la mitad de ellos de
entre 14 y 20 años. Otro de los obje-
tivos de esta octava edición es ani-
mar a muchas asociaciones de Vito-
ria a incorporarse a Gauekoak a
través de las diversas actividades.
«Hay una gran cantidad que quie-
ren formar parte y desconocen
cómo hacerlo. Muchas tribus urba-

nas tienen problemas para encon-
trar un lugar y Gauekoak puede
paliarlo y servirles como vía de
expansión», detalló Gonzalo San
Martín, el nuevo enlace asociativo.

Una figura nueva creada para
coordinar y mediar entre los dife-
rentes colectivos que, cada seis
meses gestionan este programa.
En esta ocasión, el turno recae en
Atiza y su responsable, Iñaki
Larrimbe, anunció ayer su inten-
ción de que, para junio, «se cree
una federación que se haga cargo
de la gestión coordinada, en vez de
cada asociación por separado».

Ken Zazpi, plato fuerte de la campaña de
invierno de Gauekoak, que arranca hoy
Noches de rol, de seducción y africanas, junto con una docena de talleres y un 

ciclo de cine en euskera completan la oferta del ocio nocturno para jóvenes

EL PROGRAMA
F Hoy: A las 20.30, entrega de pre-

mios concurso de cuento y relato
breve en el centro cívico Aldabe.
Luego, concierto de rap.

F Mañana: Triple combo, micro abier-
to en el Aldabe.

F 25 y 26 de enero: Noche de man-
ga, rol y videojuegos en el Aldabe.

F 8 febrero: Ken Zazpi en el Azkena,
a las 21.30 horas.

F 9 febrero: Déjate seducir.
F 7 marzo: Xuorum y Mente en Blan-

ko en la sala People y acrobacias.
F 14 y 15 marzo: Noche temática

subsahariana en el Aldabe.

ROCK VASCO. El cantante de Ken Zazpi, Eñau Elorrieta, en una actuació n en Vitoria. / EL CORREO  

La UPV busca 55
mujeres alavesas
para completar 
un estudio sobre
la obesidad  

L. MONDRAGÓN VITORIA

Una dieta gratuita y controla-
da. 55 mujeres alavesas entre
los 18 y los 50 años tienen la
oportunidad de que especialis-
tas de la Universidad del País
Vasco les asesoren en un pro-
ceso tendente a perder una
media de ocho kilos en doce
semanas. En realidad, los
expertos del área de Nutrición
de la Facultad de Farmacia de
Vitoria les necesitan para com-
pletar un estudio sobre la rela-
ción entre obesidad y genética
que se puso en marcha hace
año y medio.

El trabajo pretende reunir
los datos de un centenar de
féminas. El equipo, que coor-
dina Idoia Labayen, ya ha
hecho el seguimiento de la evo-
lución de 45 mujeres, pero nece-
sitan al menos otras tantas.

Té verde
Las participantes –que no
podrán ser embarazadas ni lac-
tantes– seguirán una dieta
«equilibrada e hipocalórica»
durante doce semanas. El régi-
men se complementará con
unos comprimidos de extracto
de té verde. «Se ha comproba-
do ya que en animales las molé-
culas de esta sustancia esti-
mulan la oxidación de grasas
y queremos verificar si ello se
cumple también en los huma-
nos aunque sea con sus varia-
bles genéticas», explica la por-
tavoz del estudio.

Las doce semanas de dieta se
verán completadas después por
un seguimiento durante seis
meses más, supervisado por
médicos y nutricionistas. Antes
de comenzar el proceso, todas
las mujeres  serán sometidas a
revisión médica y analítica.

«Las participantes en la pri-
mera fase de la investigación
perdieron 8,5 kilogramos de
peso como media», explica
Idoia Labayen.

MÁS INFORMACIÓN

t 691-130 967
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